
宗像市総合スポーツセンター整備
ワークショップ

第１回かわら版

第１回ワークショッププログラム
１．開会
２．あいさつ
３．ワークショップのスケジュールについて
４．市のスポーツ施設の現状と課題について
５．施設整備の基本的な考え方について

６．第１回ワークショップについて
７．グループワーク
８．グループ発表
９．その他
10．おわりに

　平成２６年９月２６日（金）午後７時より宗像市役所北館１０３会議室において、宗像市総合スポーツセンター整備
第１回ワークショップが開催されました（参加者１８名）。宗像市文化・スポーツ推進課からの市のスポーツ施設の現状
と課題、施設整備の基本的な考え方の説明に続いて、各競技団体ごとに、既存施設の良い所・悪い所や新施設への要望
などを話し合い、発表しました。

●宗像市総合スポーツセンター整備　第１回ワークショップを開催す
　るにあたり、宗像市文化・スポーツ推進課の磯部理事が開会のあい
　さつと開催の主旨についてお話ししました。

●全３回のワークショップの全体スケジュールと今回の第１回ワーク
　ショップのスケジュールについて、宗像市文化・スポーツ推進課の
　鶴理事が説明しました。

●市のスポーツ施設の現状と
　課題として、「観客席や冷
　暖房がない」等、市民ニー
　ズを満たしていないこと、
　総合スポーツセンターの施
　設整備の基本的な考え方と
　して、現行３体育館が有し
　ている機能を集約して、さ
　らに現在不足している機能
　を新たに追加することにつ
　いて、宗像市文化・スポー
　ツ推進課の大塚が説明しま
　した。

１．開会　 ２．あいさつ 19：00 ～ 19：05〔05 分〕

３．ワークショップのスケジュールについて 19：05 ～ 19：15〔10 分〕

４．市のスポーツ施設の現状と課題について 　 ５．施設整備の基本的な考え方について 19：15 ～ 19：35〔20 分〕

第１回　○市のスポーツ施設の現状と課題の把握
　　　　○施設整備の基本的な考え方を確認
　　　　○新施設に対する意見・要望についての話し合い
第２回　○先進施設見学
第３回　○意見・要望まとめ
第４回　○意見・要望まとめ（予備日）

実際に市営体育館を使われている各競技団体の皆様が日ごろ感
じている不都合や新施設への意見・要望をお出しいただきたい。
総合スポーツセンターの基本構想・基本計画の策定を行ってい
る審議会にそれらの意見や要望を伝えて基本構想・基本計画に
反映していきたい。

第１段階（～平成２９年度） 第２段階（平成３０～３６年度）
＊市民体育館＋勤労者体育センター
＋玄海 B&G海洋センター（３館体制）

＊総合スポーツセンター＋玄海 B&G海洋センター（２館体制）
※市民体育館と勤労者体育センターは総合スポーツセンター
　開館後に閉館、玄海 B&G海洋センターは学校開放施設の
　拡大が進んだ段階で廃止市民体育館

メインアリーナ
　1,462 ㎡、観客席 200 席
体育室 A・B     544 ㎡
体育室 C　　   182 ㎡

勤労者体育センター
アリーナ           644 ㎡

玄海 B&G海洋センター
アリーナ           704 ㎡

総合スポーツセンター（仮称）
【現行３体育館の機能】
・メインアリーナ
　バスケットボールコート３面
・サブアリーナ
　バスケットボールコート１面
・卓球場
・体育室
　（卓球、剣道、空手、柔道等）

【新たに追加する機能】
○施設面
・メインアリーナ観客席
・武道場、弓道場
・選手控室
・共用スペース
・備品類等収納倉庫
・冷暖房設備、駐車場
○スポーツの総合的
　支援機能

６．第１回ワークショップについて 19：35 ～ 19：40〔05 分〕

７．グループワーク ＆ ８．グループ発表 19：40 ～ 20：55〔75 分〕

9．その他 ＆ １０．おわりに 20：55 ～ 21：00〔05 分〕

●宗像市総合スポーツセンターの建設予定地と想定規模についてファシリテー
　ターより説明がありました。
●建設予定地には宗像ユリックス横の多目的グラウンドを予定していることが
　説明されました。
●想定規模は延床面積 10,000 ㎡程度であることが説明されました。
●想定規模に比較的に近い事例を４つ紹介して、宗像市総合スポーツセンター
　の大まかな施設規模をイメージしてもらいました。

●各競技団体ごとに，以下の３つのテーマについて話し合ってもらいました。出てきた意見・要望の中から、特に重要だと
　思う内容を各テーマ３つ程度発表してもらいました。
　　テーマ①：競技利用面から見た既存施設の良い所・悪い所
　　テーマ②：競技利用面から見た新施設への要望
　　テーマ③：その他意見・要望

●次回ワークショップの案内、日時確認と本日のまとめを行い、閉会しました。
発　　　行　　　日：平成 2６年１０月１７日　
発行・お問い合わせ：宗像市　市民協働・環境部
　　　　　　　　　　文化・スポーツ推進課
　　　　　　　　　　TEL 0940-36-1540　（担当：大塚）
編集・ワークショップ運営：株式会社 東畑建築事務所

第３回ワークショップ
　日時：10 月 28 日（火）　19：00 ～（２時間程度）
　場所：宗像市役所本館３階　３０４会議室

※ここでは発表された内容の中から主な意見・要望のみを記載しています

【柔道協会】

【弓道連盟】

【バウンドテニス協会】

【バレーボール協会】

【バドミントン協会】

【剣道連盟】

【空手道連盟】

【卓球協会】

【フォークダンス協会】

【バスケットボール協会】
テーマ①
良：広さは、練習、大会利用ともに良い。
悪：観客席がない。
テーマ②
利用料金を現状のままにしてほしい。
テーマ③
公共の交通手段を考えてほしい。

テーマ①
良：身近な場所にある。
悪：控室や会議室が少ない。
テーマ②
バスケットボールコート４面規模にしてほしい。
テーマ③
冷暖房を完備してほしい。

テーマ①
良：交通の便が良い。
悪：音響設備が古くて使用に不便。
テーマ②
冷暖房を完備してほしい。
テーマ③
周辺の道路整備や交通動線の確保をしてほしい。

テーマ①
良：卓球台が常設された部屋がある。
悪：冷暖房設備がない。
テーマ②
卓球の競技に適した照明を考えてほしい。
テーマ③
現行３体育館を残してほしい。

テーマ①
良：スタッフが良い。
悪：駐車場が少ない。
テーマ②
空手道競技用マットがほしい。
テーマ③
近くにコンビニ、飲食店、宿泊施設がほしい。

テーマ①
良：利用には十分な広さである。
悪：冷暖房設備がない。
テーマ②
大規模な大会が開催できる体育館にしてほしい。
テーマ③
市民体育館を残してほしい。

テーマ①
良：大会利用には狭いが、練習には使いやすい。
悪：コートを３面とると狭くて危ない。
テーマ②
きちんとコートが４面とれるようにしてほしい。
テーマ③
市民体育館は残してほしい。

テーマ①
良：交通の便が良い。
悪：競技用具を体育館に置かせてもらえない。
テーマ②
観客席を十分に確保してほしい。
テーマ③
勤労者体育センターを残してほしい。

テーマ①
良：自然が豊かで静かである。
悪：観客席がない。
テーマ②
既存施設の悪い所の改善および新設してほしい。
テーマ③
高齢者の使用料を減免してほしい。

テーマ①
良：畳のクッション性が良い。
悪：狭い。観客席がない。
テーマ②
できれば 2面、1面なら周りを広くしてほしい。
テーマ③
駐車場を広くとってほしい。


